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En sus manos está la imagen del Partido Socialista, así, como suena. 
El mismo lo va a explicar. Pertenece a la escuela andaluza del 
PSOE, a la escuela de Felipe González y de Alfonso Guerra. 
Guillermo es un hombre muy identificado con lo que podríamos 
llamar la sobriedad socialista de la palabra y del concepto. Sabe muy 
bien lo que quiere. Lo expresa con palabras sencillas y se pone a 
trabajar como si tal cosa. Eso pasaba el día de la entrevista, en 

Kuertas de la gran manifestación de la Ciudad Universitaria, en 
uena parte organizada por él. Porque eso es también «imagen»... 

™ " ~ ~ — ^ > ^ — • —¿Cuál es el contenido de tus nuevas 
funciones en la ejecutiva del PSOE, que 
parecen más amplias que cuando tenías 
a tu cargo simplemente la prensa y pro
paganda? 

—Con exactitud todavía no están de
terminadas. Eso tiene que hacerlo la co
misión ejecutiva, por mandato del 
XXIX Congreso. Hay que estructurar la 
ejecutiva en pleno y en permanente, dis
tribuir con precisión las tareas, adscribir 
a los vocales sin secretaría a algunas de 
las áreas que se han definido. Pero pien
so que el área de imagen ha de com
prender todo lo que tradicionalmente ha 
sido cometido de la secretaría de prensa 

Í
r propaganda, relaciones externas con 
os medios de comunicación, seguimien

to de la actuación política del partido en 
el seno de la sociedad y su repercusión 
en los medios de comunicación, segui
miento a través de las encuestas, mani
festaciones públicas del partido, actos 
públicos, libros, folletos. En una palabra, 
todo lo ligado a la comunicación y a la 
expresión externa del partido. 

—Pero toda esa actividad requiere un 
montón de equipos de trabajo, con los 
que no sé si contáis. 

—Los equipos se han ido formando en 
estos últimos años. Naturalmente, ahora 
hay que perfeccionarlo todo y montarlo 
mejor. De todos modos, en el área que yo 
coordino habrá trabajando más de un 
miembro de la comisión ejecutiva, y la 
labor siempre será en equipo. 

—La maquinaria del partido se va 

«Hemos conectado con 
el PCE para que sus 
propios problemas 

afecten lo menos posible 
a la estabilidad de los 
organismos en los que 

estamos presentes, 
ayuntamientos y 

diputaciones» 

«En Europa este tipo de 
crisis está ocurriendo 
sin que se produzcan 
escándalos mayores. 
Son fenómenos de 

cualquier democracia, 
pero en la nuestra 
debemos tener un 

especial cuidado para 
que'no repercutan en 

las instituciones» 

complicando. ¿Cómo pensáis impedir el 
mal de la burocratización? 

—Queremos mantenernos en un justo 
equilibrio, que además se corresponde 
con el proceso de federalización del par
tido. Hace falta tener una estructura 
básica federal del partido, pero no tiene 
por qué convertirse en un aparato ele-
fantiásico ineficaz e incontrolado. Va
mos a hacer un esfuerzo de racionaliza
ción . Se están haciendo estudios sobre 
las necesidades reales de personal para 
ahora y para el futuro, cuidando de que 
no rebase un tamaño idóneo y compati-
bilizándolo con las ejecutivas de otros 
niveles del partido, como las regionales 
y de nacionalidad. 

POLÍTICA DE RESPONSABILIDAD 
—¿Cuál es la gran novedad política 

aportada por el XXIX Congreso al 
PSOE? 

—En cuanto a la línea política gene
ral, yo creo que ha supuesto la reaf írma-
ción de la política que se venía siguien
do en los dos últimos años: una política 
de responsabilidad, de intentar asentar 
la democracia en nuestro país por enci
ma de cualquier otra .consideración. Fe
lipe González ha dicho varias veces que 
para nosotros es más importante que 
haya elecciones que quién las gane. 
También el partido ha dado un paso ade
lante en aspectos concretos y prácticos 
tanto políticos como económicos, que lo 
llevan a la tesitura de estar en disposi
ción de asumir la responsabilidad de go
bernar, si el pueblo nos da la confianza 
en unas futuras elecciones. 

—La ausencia de representantes del 
sector Izquierda Socialista en el Congre
so, ¿va a suponer algún tipo de carencia? 

—No deja de ser lamentable la ausen
cia de ciertos compañeros en el Congre
so, aunque tampoco puede decirse que 
uno no va voluntariamente a un Con
greso, porque primero tiene que ser ele
gido. Es verdad que algunos de esos 
compañeros no han concurrido a la elec
ción de delegados al Congreso. Eso es de 
lamentar, y a partir de ahora hay que 

visión debe 
la rala» 

«El tema de RTVE lo vamos a plantear en las 
Cortes, y lucharemos por que vuelva a recuperar 

las mínimas cotas de libertad que se alcanzaron en 
los últimos meses» 

«Yo no me quejo del trato que en general dan los 
medios de comunicación al partido, que suele ser 

informativamente bueno, aunque luego, en las 
líneas editoriales se nota una posición beligerante 

contra la política del PSOE» 

«Tengo la esperanza de que los profesionales del 
periodismo puedan compensar con su influencia lo 
que puedan ser beligerancias de algunos consejos 

de administración» 
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que estudiarla a fondo Uando esas convulsiones: fue 

la convulsión lógica de lo que es la adap
tación a la democracia de unos partidos 
que vivían en la clandestinidad y que se 
transforman radicalmente al vivir en 
libertad, por lo que es lógico que sufran 
esas convulsiones. Desde que nuestro 
partido se fundó hasta que tuvo su pri
mer concejal pasaron veinte años de 
consolidación, hasta que se pudo estruc
turar. Ahora en un año ha habido 
prácticamente que inventar los partidos 
políticos, los que vivían en la clandesti
nidad y los que nacían de nuevo. Todo 
eso necesita un tiempo de consolidación. 
Es perfectamente explicable la crisis del 
PCE, que quizás es un problema de 
identidad que tiene que resolver. 

—¿Y es también explicable la crisis de 
UCD? 

—Claro. Se fundó en unas circunstan
cias muy concretas, mezclando ideolo
gías a veces contradictorias. A mí me 
parece incluso sano que se planteen esos 
problemas, que se diluciden y que se 
encuentre el espacio político que ocupa 
cada uno. Es verdad que todo ello coin
cide con una situación política general 
que no es la más adecuada, pues se pue
de dar una cierta sensación de inestabi
lidad. Pero no es ni mucho menos dra
mático y todos esos problemas se supera
rán. Naturalmente, nay que hacer lo po
sible para que no afecten a la 
gobernabilidad del país, en lo que se 
refiere al partido del Gobierno. Noso
tros hemos conectado con el PCE para 
que sus propios problemas afecten lo 
menos posible a la estabilidad de las ins
tituciones en las que estamos presentes, 
Ayuntamientos y Diputaciones. 

—¿Entonces no son problemas de una 
enorme gravedad? 

—Son problemas que en Europa están 
ocurriendo todos los días sin que se pro
duzcan escándalos mayores. En Bélgica, 
un partido se divide en valones y en 
flamencos. En Inglaterra se crea un par
tido escindido de los laboristas. Eso no 
tiene por qué representar ningún drama 
especial. Son fenómenos de cualquier 
democracia, pero que en la nuestra tene

mos que tener un especial cuidado para 
que no repercuta en la estabilidad de las 
instituciones. Pero no son fenómenos 
extraños ni excesivamente graves para 
la democracia. 

LÍDERES 
—Los dos partidos que atraviesan por 

esas situaciones son justamente los que 
no tienen un líder indiscutible: UCD y 
PCE. ¿No tendrá que ver la crisis con la 
falta de un líder como Felipe González o 
Manuel Fraga? 

—Es un factor. En el caso de Alianza 
Popular es un partido que nace de nue
vo y alrededor de una figura concreta. 
El PSOE no nace alrededor de ninguna 
figura y genera sus propios líderes. 
Nuestro líder sabe asumir la posición 
mayoritaria del partido expresada a tra
vés de sus órganos representativos. Un 
importante factor de la estabilidad de 
un partido es que la dirección no lo sea 
de un sector, sino de todo el partido, una 
vez resueltos los problemas de debate 
interno en los congresos o en los comités 
federales. Lo que ocurre en otros parti
dos, concretamente en UCD, es que el 
liderazgo que existe representa sólo a un 
sector de ese partido porrazones de fon
do e ideologías. Muchas veces se disimu
la la cuestión como si fuesen solamente 
enfrentamientos entre personas. Eso 
existe, pero yo creo que en el fondo hay 
problemas políticos serios que hay que 
solucionar. 

—Faltan pocos meses para las eleccio
nes. Entonces se supone que el PSOE 
tendrá unos planes para mejorar y 
afianzar su imagen de cara a esa con
frontación. ¿Cuales son los planes res
pecto a la prensa, a la radio y televisión 
estatales, a los periódicos de la cadena 
del Estado? 

—Vamos a actuar políticamente para 
intentar que las elecciones no se adelan
ten, lo cual no nos hace estar ausentes 
de cualquier eventualidad que pueda 
surgir, pues es un tema que no depende 
de nosotros. Vamos a prepararnos desde 
ahora, pero no de cara a la calle, pues no 

nos parece que sea conveniente que el 
país esté en campaña electoral perma
nente. Pero hay primero las elecciones 
regionales andaluzas, que,, también re
quieren nuestra atención. Pero yo estoy 
convencido de que la imagen no se hace, 
sino que es la que resulta de la actuación 
del partido. Lo que hay que cuidar es 
que el reflejo de esa imagen en los me
dios de comunicación se atenga a la rea
lidad. 

—Cosa no siempre fácil cuando, se tie
ne el control o la cercanía de los medios 
de comunicación... 

—No es que no controlemos esos me
dios, es que no tenemos nada que ver 
con ninguno de ellos. Yo no me quejo 
del trato que, en general, dan al partido, 
pues suele ser informativamente bueno, 
aunque luego en las líneas editoriales se 
note, quizás, una posición política a ve
ces muy beligerante contra lo que es la 
política del partido en sí al margen de la 
información. Tengo la esperanza de que 
los profesionales del periodismo puedan 
compensar con su influencia lo que pue
dan ser beligerancias de algunos conse
jos de administración. A nosotros, con 
que se sepa la verdad nos basta. Que el 
partido pusiera un periódico en la calle 
no sería ninguna solución real al tema. 
Otra cosa es que hubiera diarios más a la 
izquierda que los actuales, pero en todo 

caso ésa sería una iniciativa de sectores 
de la sociedad, pero no de partidos 
políticos. 

INVASIÓN DEL GOBIERNO 
EN TVE 

—¿Y los medios de comunicación del 
Estado? 

—Esa era nuestra esperanza, que se 
ha visto frustrada por la nueva invasión 
del Gobierno en la Dirección General 
de RTVE, que era un elemento funda
mental. Eso representa un obstáculo 
evidente a lo que podría haber sido una 
política cultural, informativa y de entre
tenimiento desvinculada del Gobierno, 
menos sectaria, y que podría haber con
tribuido a la clarificación política y a la 
estabilidad democrática del país. Esto es 
una nueva batalla, absolutamente inútil 
por otro lado, ya que se han hecho las 
cosas tal mal en la sustitución del direc
tor general y en las agresiones que esta
mos viviendo a la libertad de expresión 
por parte de la nueva dirección general. 
Lo vamos a plantear en las Cortes y 
vamos a luchar por que TVE vuelva a 
recuperar las mínimas cotas de libertad 
que se habían alcanzado en los últimos 
meses, todavía en su inicio, pues ni si
quiera se había comenzado a hacer una 
labor realmente seria en esa britaniza-
ción de que se hablaba. 

—Y, por último, ¿cuál es la actitud del 
PSOE respecto de la cadena de pe
riódicos del Estado? 

Estamos haciendo una labor de defen
sa de los trabajadores de esos medios, y 
haremos lo posible por evitar que esos 
medios pasen a ser controlados por em
presas privadas que tengan intereses 
sectarios en cuanto a temas de informa
ción. Yo tengo la esperanza de que ac
tuando en todas estas direcciones poda
mos tener la suficiente facilidad infor
mativa como para que no haya proble
mas en cuanto a la información con 
respecto a la política del partido. 

Texto: Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: Asunción Abad 



COLMENAR 

M El Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes rejuve
necerá próximamente su 
plantilla de Policía Municipal. 
Para ello desplazará a seis 
miembros del cuerpo hacia 
otras funciones que no re
quieran especiales condicio
nes físicas para su desempe
ño. Los nueve miembros de la 
Policía Municipal, según 
fuentes municipales, serán 
formados en la Academia de 
Policía Municipal de Madrid. 

En otro orden de cosas, la 
corporación municipal ha de
cidido ya la formación de la 
comisión de festejos de cara a 
la celebración de las fiestas 
que se celebran en enero en 
honor de San Sebastián. La 
comisión está integrada por 
casi todos los colectivos ciuda
danos organizados en San Se
bastián de los Reyes y se en
cargará también de organizar 
las cabalgatas de Reyes. 
• Soto del Real y Manzanares 
el Real han hecho las paces. 
No es que se hubieran decla
rado la guerra, pero sí mante
nían ciertos disputas acerca 
del nuevo vertedero de Soto. 
Este, por acuerdo de su Ayun
tamiento, había empezado a 
utilizar como vertedero unas 
canteras que en parte se 
metían dentro del término 
municipal de Manzanares. 
Próximas se hallan unas ur
banizaciones, en el término 
de Manzanares, que protesta
ron por la utilización de las 
canteras como vertedero, y de 
ahí el conflicto. Ahora ambos 
Ayuntamientos se han puesto 
de acuerdo y Soto del Real 
sólo utilizará la parte de las 
canteras que están dentro de 
su término municipal. 
• A la vista de la gran afi
ción existente en Colmenar 
Viejo por el juego de pelota, el 
Ayuntamiento ha acordado 
poner en marcha una escuela 
para enseñar y promocionar 
la práctica de este deporte. 
Para su puesta en marcha el 
Ayuntamiento ha llegado a 
un acuerdo con la Diputación 
Provincial y el Consejo Supe
rior de Deportes, que finan
ciarán algo más de la mitad 
de los 47 millones de pesetas 
en que está estimado el valor 
de la realización del proyecto. 
El Ayuntamiento invertirá 21 
millones de pesetas. 

En esta misma línea de in
versiones hacia el futuro, Col
menar Viejo continúa en la 

línea de propiciar la cultura. 
Como último botón de mues
tra está el acuerdo del Ayun
tamiento de crear una unive-
sidad popular, siguiendo la 
iniciativa tomada en este par
tido judicial por San Sebas
tián de ios Reyes. 

Apoyarán las medidas necesarias para conseguir la protección del medio ambiente 

LOS COOPERATIVISTAS 
DEFIENDEN TRES CANTOS 

En la polémica desatada 
entre la población de 

Colmenar Viejo, grupos 
ecologistas y la sociedad 
paraestatal Tres Cantos, 

S. A., sobre la conveniencia 
de la creación artificial de 
un núcleo de población que 
acabará teniendo 150.000 

habitantes, y el punto donde 
se ha situado, con graves 

repercusiones para el 
equilibrio de la zona, han 

quedado marginados los que 
serán a la postre los 

verdaderos protagonistas de 
este invento que desde hace 

once años intentan 
colocarnos a los madrileños 

en una zona vital para la 
descongestión de la capital. 
Los cooperativistas que han 
elegido Tres Cantos como 

lugar de residencia nos 
cuentan por qué lo hicieron 

y se defienden de las 
acusaciones de atentado 

ecológico. 

En la sede de la UTCV 
(Unión Territorial Cooperati
vas de Viviendas, sociedad ase
sora de los cooperativistas) nos 
reunimos con uno de sus re
presentantes y dos presidentes 
de cooperativas que en un cor
to plazo de tiempo van a trasla
darse a sus nuevas viviendas. 
Con las informaciones publica
das últimamente sobre la falta 
de equipamiento de servicios 
necesarios para la comunidad 
por parte de Tres Cantos, S. A., 
el pánico ha cundido entre al
gunos cooperativistas, que ven 
esfumarse la ciudad idílica que 
les habían ofrecido, y muchos 
de ellos se han dado de baja, 
agravando la situación finan
ciera de su propia cooperativa, 
que se encuentra incapacitada 
para devolver el dinero que 
habían entregado. 

Quizá lo que más ofende a 
José García Rodríguez, presi
dente de Cooperativa C. ¡5. La 
Paz, y a José Vales Fernández, 

Í
¡residente de Covintec, sean 
os rumores de que se están 

construyendo pisos de lujo en 
lugar de viviendas sociales 
como se había solicitado en los 

La población de Colmenar se verá multiplicada cuando empiece a habitarse Tres Cantos 

Créditos del Ministerio de 
Obras' Públicas. Evidentemen
te, los cuatro millones quinien
tas mil pesetas que por termino 
medio cuesta una vivienda de 
tres dormitorios no es una can
tidad que esté al alcance de la 
economía propia de un obrero 
no cualificado. A pesar de este 
elevado coste, la mayoría de 
las cooperativas eligieron Tres 
Cantos porgue el precio del te
rreno (4.000 pesetas metro sin 
urbanizar) era lo más asequible 
a su presupuesto, en una zona 
cercana a Madrid y, sobre todo, 
con buenas vías de comunica
ción, tanto por carretera como 
por ferrocarril. 

LA POLÉMICA 
DEPURADORA 

Cuando este verano Tres 
Cantos, S. A., quiso aprovechar 
las prisas de ultimo momento 
—antes del mes de mayo llega

rán las primeras familias a 
Tres Cantos— para forzar al 
Ayuntamiento de Colmenar a 
conceder la licencia necesaria 
en la instalación de una planta 
depuradora dentro del monte 
Viñuelas, zona declarada de 
protección especial, se desató 
la guerra abierta entre estas 
dos entidades y los grupos eco
logistas que apoyan la postura 
del Ayuntamiento de Colme
nar Viejo ante el riesgo que 
supone la desaparición de una 
de las pocas zonas de ventila
ción que aún quedan cercanas 
a Madrid. 

El conjunto de bloques que 
se está levantando, actuará 
como una pantalla que impida 
el paso del viento desde la sie
rra hasta Madrid y la acción 
diaria de una población espon
tánea de más de cien mil habi
tantes terminará desvastando 
la flora y la fauna de la zona, 

como lo haría el paso de u 
apisonadora. Esta situación\v 
recen desconocerla los c?°aas 
rativistas, que a pesar de to 
las informaciones aparecí ^ 
en la prensa dicen ignorar 
motivos técnicos para opone 
a la instalación de la depura"^ 
ra en el monde Viñuelas- ^ 
cooperativista de base n0,„ues 
al corriente de los det3\g . 
técnicos que se plantean, m 
ne una idea exacta de I 0 8 ? , en 
bios que se están realizando . 
el proyecto original. Pero c 
mos qué si Tres Cantos, &• ¿ 
hace alguna modificación s 

que es necesaria». 

A pesar de este descon0^ 
miento están dispuestos a «ap 

ción total del entorno», a u n i , e 
rechazan las acusaciones q 
sobre la altura de los bloque¿¿ 
su efecto de pantalla s e e s r 

yar todas las acciones ne ce 
rias para conseguir la Pr0_,.p rías para conseguir 

realizando. Para José Val#' 


